

# ししがたに

第 629 号 2024(令和 6)年 2 月号

発行者：宗教学法人「金光教鹿ヶ谷教会」 TEL 075-761-2040  
〒606-8425 京都市左京区鹿ヶ谷西寺ノ前町 81

E-Mail [cosmos@inochinokoe.onamae.jp](mailto:cosmos@inochinokoe.onamae.jp)

<http://www.inochinokoe.onamae.jp/inotinokoe/inotinokoe>

## 今が今、「お頼りする心」で取り組む

二月を迎えました。皆さまどんな新年の一月月だったでしょうか。振り返ってみますと、様々な事が次々と起こって行く中でも、変わらずお繰り合わせを頂いて、支えて下さる周りの人のお世話になって、役目を果たさせて頂くことができました。このような「忙しい」「時間がない」という時、金光大神様の次のようなみ教えがあります。「時

「秋の忙しい時など、女にいたるまで足を汚しているの、ご飯を神様にあげなければ」と思い、大儀(面倒)がってあげるのでは、神は喜ばない。それよりも、釜の中で少しかき寄せて、神様と言って拝んで、それをよく混ぜていただけ。神はそれを喜ぶ」(理解Ⅱ河本虎太郎◎)

「車屋さんの例えで話すとのう、客が急ぎの用があるから明日は早く人力車を回してくれと宵に頼みに来られても、その車屋さんが朝起きて、神様にお礼したり大祓いをあげたりしておつては、そのために暇が費えて、せっかくの一番仕事をはずしてしまふことがある。それは神様にご無礼となる。そんな時は、顔を洗えばすぐ茶づけでもかきこんで、向こうで待つくらいに出て行け。そして、客を乗せてしまつて、かじ棒を握つたら、それから、生神金光大神様、生神金光大神様と、走りながら神に礼を言え。客も喜び、仕事も間に合い、それで十分、神には届く」(理解Ⅱ近藤藤守◎)

とても人間思いのあふれる、どこまでも人の助かりを願われる、天地金乃神様の広く深い御心を感じることができません。また、そのような御心を知って、神様に向かう私たちの姿勢を「氏子の方から難しくしないように」とも、み教え下さっています。

「信心は、みやすく(簡単に)せよ。百姓をしていて、灰や下肥(糞尿の肥料)を扱っている間に事が起こった時、手を洗ったり口をすすいだりしては間に合わない。そうした時には、すぐそのままご拝して、お頼み申せばよい。信心は、はじめが大事である。かみしも(正装)を着たような信心をしだしたら、何もかも、かみしもを着たようにしなければおかげを受けられないようになる。それだから、ぼろで肥を担いでいるような信心をせよ。そうすれば、手を洗い口をすすがなくても、それでおかげは受けられる」(理解Ⅱ大喜田喜三郎◎)

知らぬ間に身についた「こうしないと…」という基準が、時に自分にも人にも無理をさせてしまいます。どんな変化がある毎日も、全て丸々抱えて下さる神様ですから、今が今、お頼りする心でお繰り合わせを頂き、目の前の自分の役割にしっかり取り組ませて頂きましょう。

### 今後の予定

#### 【2月】

4日(日) 10時半～

月例祭・誕生感謝祭  
初代愛助師例年祭

24日(土) 14時～

月例祭・月例霊祭

#### 【3月】

3日(日) 11時～

月例祭・誕生感謝祭

20日(祝水) 14時～

春季霊祭(真治大人三年祭)

・天地金乃神大祭

4月29日(祝月) 14時～

・秋季霊祭 秋分の日付近

・生神金光大神大祭 10月下旬

### ＊ み教え実践 JISSEN ＊

～こころの練習帳より～

#### 家族に「ありがとう」を言う

私たちがいちばんお世話になっているのは、身近な家族です。

それなのに、馴れ合いで感謝の言葉をおろそかにしていませんか。  
「お風呂洗ってくれてありがとう」  
「これおいしいね、ありがとう」

しあわせはそんな言葉の交わり合いから生まれます。今日は何回お礼を言えるでしょう。

今年は…

立教 165年

教祖神上がり  
141年

教団独立  
124年

鹿ヶ谷教会開教  
94年

を迎えます

